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ABSTRAK  

PEMBELAJARAN SENI BACA AL-QUR’AN DI MA’HAD AL-JAMI’AH 

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO BENGKULU 

   

Penulis : 

MUHAMMAD TAUFIK HIDAYAT  

NIM 2223540001  

 

Pembimbing :  

1. Prof. Dr. Rohimin, M.Ag    2. Dr. Nurlaili, S.Ag., M.Pd.I 

 
Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan :  1. Bagaimana sistem pembelajaran seni 

baca Al-Qur‘an di Ma‘had Al-Jamiah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno 

Bengkulu. 2. Bagaimana evaluasi pembelajaran seni baca qur‘an di Ma‘had Al-Jami‘ah 

Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu. 3. Apa saja faktor pendukung 

dan penghambat pembelajaran seni baca qur‘an di Ma‘had Al-Jami‘ah Universitas Islam 

Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu. Penelitian ini menggunakan jenis kualitatif dengan 

pendekatan deskriptif. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara 

dan dokumentasi. Informan penelitian meliputi : Ustad dan Mahasantri Ma‘had Al-

Jami‘ah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu. Teknik analisa data 
menggunakan Teknik Analisis Naratif yang dilakukan dengan mengumpulkan data 

deskripsi peristiwa atau kejadian dan kemudian menyusunnnya menjadi cerita dengan 

menggunakan alur cerita. Hasil penelitian tesis ini adalah : 1. Mahasantri Ma‘had Al-

Jami‘ah sebagian besar memilik keinginan sendiri untuk dapat masuk menjadi mahasantri 

di  Ma‘had Al-Jami‘ah, serta sudah memiliki keahlian dibidang membaca Al-Qur‘an. Ada 

strategi yang pembelajarannya dari segi Al-Qur‘an diutamakan dengan murajaah atau 

diulang-ulang hapalannya dibandingkan dengan setoran tambahan, namun hal tersebut 

juga ada digunakan oleh pengajar lain di Ma‘had Al-Jami‘ah yang merasa sistem 

murajaah itu efektif hal itu kembali lagi pada materi pembelajaran yang diberikan. 2. 

Kemampuan yang dimiliki para mahasantri dibidang lain selain bidang seni baca Al-

Qur‘an membawa mereka mampu untuk dapat mengikuti ajang perlombaan, tidak hanya 

itu ada yang telah mahir bermian olahraga dibidang pimpong, catur dan badminton. Hal 

tersebut didukung juga dengan strategi atau cara yang diberikan oleh para pengajar dalam 

pembelajaran Al-Qur‘an, seperti melatih vocal serta mengulang bacaan yang diberikan. 

Selanjutnya dilakukan cara seperti menirukan pengajar dan membuat lagu sendiri, tetapi 

tidak melarang mahasantri untuk berkreasi dalam melagukan bacaan Al-Qur‘an. 3. Dalam 

pembelajaran awal seni baca Al-Qur‘an masih terdapat beberapa mahasantri yang 

kesulitan mengimbangi pembelajarannya, hal tersebut menjadi salah satu faktor 

penghambat dalam proses pembelajarannya. Untuk faktor pendukung peneliti melihat 

bahwa para pengajar dengan pengalaman yang telah teruji mampu untuk memberikan 

pembelajaran dibidang seni baca Al-Qur‘an, yang menghantarkan mereka mencapai 

prestasi dibidang baca Al-Qur‘an. 

 

Kata Kunci : Pembelajaran, Seni Baca Al-Qur‘an   
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ABSTRAK  

LEARNING THE ART OF READING THE QUR'AN AT MA'HAD AL-

JAMI'AH FATMAWATI SUKARNO STATE ISLAMIC UNIVERSITY 

BENGKULU 

writer :  

MUHAMMAD TAUFIK HIDAYAT  

NIM 2223540001  

 

Supervisor: 

1. Prof. Dr. Rohimin, M.Ag    2. Dr. Nurlaili, S.Ag., M.Pd.I 

This research aims to describe: 1. What is the learning system for the art of reading the 

Koran at Ma'had Al-Jamiah, Fatmawati Sukarno State Islamic University, Bengkulu. 2. 

How is the evaluation of learning the art of reading the Qur'an at Ma'had Al-Jami'ah, 

Fatmawati Sukarno State Islamic University, Bengkulu. 3. What are the supporting and 

inhibiting factors for learning the art of reading the Qur'an at Ma'had Al-Jami'ah, 

Fatmawati Sukarno State Islamic University, Bengkulu. This research uses a qualitative 

type with a descriptive approach. Data collection techniques use observation, interviews 

and documentation. Research informants include: Ustad and Mahasantri Ma'had Al-

Jami'ah, Fatmawati Sukarno Bengkulu State Islamic University. The data analysis 

technique uses the Narrative Analysis Technique which is carried out by collecting data 

describing events or occurrences and then compiling it into a story using a storyline. The 

results of this thesis research are: 1. Most of the mahasantri of Ma'had Al-Jami'ah have 

their own desire to become a mahasantri at Ma'had Al-Jami'ah, and already have expertise 

in reading the Al-Qur'an. There is a strategy where learning in terms of the Qur'an is 

prioritized with murajaah or repetition by rote rather than additional deposits, but this is 

also used by other teachers at Ma'had Al-Jami'ah who feel that the murajaah system is 

effective. Return again to the learning material provided. 2. The abilities possessed by 

student students in fields other than the art of reading the Al-Qur'an enable them to be 

able to take part in competitions, not only that, some are already skilled at playing sports 

in the fields of pimpong, chess and badminton. This is also supported by strategies or 

methods provided by teachers in learning the Al-Qur'an, such as vocal training and 

repeating the reading given. Next, methods such as imitating the teacher and composing 

their own songs are carried out, but this does not prohibit student students from being 

creative in reciting Al-Qur'an. 3. In the initial learning of the art of reading the Al-Qur'an, 

there are still some students who have difficulty keeping up with their learning, this is one 

of the inhibiting factors in the learning process. As a supporting factor, researchers see 

that teachers with proven experience are able to provide learning in the field of the art of 

reading the Al-Qur'an, which leads them to achieve achievements in the field of reading 

the Al-Qur'an. 

Keywords: Learning, the Art of Reading the Koran 
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 خالصح

الإسلامية الحكىمية بىجكىلىتعلم فه قراءة القرآن في معهد الجامعة جامعة فاطماواتي سىكاروى   

 ماذة

هداية تىفيق محمد  

٣٣٣٢٢٢ooo١ ٌُّ 

 

ُ شز َشُ    

  1. اىثشوفُسىس .دسوهَُُِ                                         2..د. ّىسىُيٍ  

ٍا هى ّظاً اىرؼيٌ ىفِ قشاءج اىقشآُ اىنشٌَ فٍ ٍؼهذ اىجاٍؼح، جاٍؼح . 1: َهذف هزا اىثحس إىً وصف

مُف َرٌ ذقٌُُ ذؼيٌ فِ قشاءج اىقشآُ فٍ ٍؼهذ . 2. سىماسّى الإسلاٍُح اىحنىٍُح، تْجنىىىفاطَاواذٍ 

ٍا هٍ اىؼىاٍو اىذاػَح . 3. اىجاٍؼح، جاٍؼح فاطَاواذٍ سىماسّى الإسلاٍُح اىحنىٍُح، تْجنىىى

ُح واىَؼىقح ىرؼيٌ فِ قشاءج اىقشآُ اىنشٌَ فٍ ٍؼهذ اىجاٍؼح، جاٍؼح فاطَاواذٍ سىماسّى الإسلاٍ

.اىحنىٍُح، تْجنىىى ٍِ تُِ اىَخثشَِ . ذسرخذً ذقُْاخ جَغ اىثُاّاخ اىَلاحظح واىَقاتلاخ واىىشائق 

. الأسرار وٍاهاساّرشٌ ٍؼهذ اىجاٍؼح، جاٍؼح فاطَاواذٍ سىماسّى تْجنىىى الإسلاٍُح اىحنىٍُح: اىثحصُُِ

ا ٍِ خلاه جَغ اىثُاّاخ اىرٍ ذصف ذسرخذً ذقُْح ذحيُو اىثُاّاخ ذقُْح اىرحيُو اىسشدٌ واىرٍ َرٌ ذْفُزه

.الأحذاز أو الأحذاز وٍِ شٌ ذشذُثها فٍ قصح تاسرخذاً اىقصح ٍؼظٌ . 1: ّرائج تحس هزٓ الأطشوحح هٍ 

ٍحاسْرشٌ ٍؼهذ اىجاٍؼح ىذَهٌ سغثرهٌ اىخاصح فٍ أُ َصثحىا ٍهاسْرشٌ فٍ ٍؼهذ اىجاٍؼح، وىذَهٌ 

سرشاذُجُح حُس َرٌ إػطاء الأوىىَح ىيرؼيٌ ٍِ حُس هْاك ا. اىقشآُ. تاىفؼو خثشج فٍ قشاءج اىَصاحف

اىقشآُ تاىَشاجؼح أو اىرنشاس ػِ طشَق اىحفظ تذلا ٍِ الإَذاػاخ الإضافُح، وىنِ هزا َسرخذً أَضا ٍِ 

قثو ٍؼيَُِ آخشَِ فٍ ٍؼهذ اىجاٍؼح اىزَِ َشؼشوُ أُ ّظاً اىَشجاج هى فؼاىح اىؼىدج ٍشج أخشي إىً 

إُ اىقذساخ اىرٍ ََرينها اىطلاب اىطلاب فٍ ٍجالاخ أخشي غُش فِ قشاءج . 2. اىَىاد اىرؼيَُُح اىَقذٍح

اىقشآُ ذَنْهٌ ٍِ اىَشاسمح فٍ اىَساتقاخ، وىُس رىل فحسة، تو إُ تؼضهٌ َجُذ تاىفؼو ٍَاسسح 

وَذػٌ رىل أَضًا الاسرشاذُجُاخ أو الأساىُة اىرٍ . اىشَاضح فٍ ٍجالاخ اىقىادج، اىشطشّج ومشج اىشَشح

وتؼذ رىل َرٌ ذْفُز . ها اىَؼيَىُ فٍ ذؼيٌ اىقشآُ، ٍصو اىرذسَة اىصىذٍ وذنشاس اىقشاءج اىَؼطاجَقذٍ

أساىُة ٍصو ذقيُذ اىَؼيٌ وذأىُف الأغاٍّ اىخاصح تهٌ، ىنِ هزا لا ََْغ اىطلاب ٍِ الإتذاع فٍ ذلاوج 

زَِ َجذوُ صؼىتح فٍ فٍ اىرؼيٌ الأوىٍ ىفِ قشاءج اىقشآُ، لا َضاه هْاك تؼض اىطلاب اى. 3. اىقشآُ

ومؼاٍو داػٌ َشي اىثاحصىُ أُ اىَؼيَُِ . ٍراتؼح ذؼيَهٌ، وهزا أحذ اىؼىاٍو اىَصثطح فٍ ػَيُح اىرؼيٌ

روٌ اىخثشج اىَصثرح قادسوُ ػيً ذقذٌَ اىرؼيٌ فٍ ٍجاه فِ قشاءج اىقشآُ، ٍَا َقىدهٌ إىً ذحقُق 

 .الإّجاصاخ فٍ ٍجاه قشاءج اىقشآُ

ؼيٌ، فِ قشاءج اىقشآُاىر: اىنيَاخ اىَفراحُح  
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MOTTO 

 

Setiap orang punya jalannya sendiri dalam hidupnya 

Jadi kamu tidaklah terlambat, tidak pula lebih dulu dari yang lain 

 

-Muhammad Taufik Hidayat- 
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